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还记得去年的星专列
吗？还记得去年夏天的那场狂

欢吗？还记得去年百事巨星古
天乐和我们的亲密接触吗？不
用怀念，今年的百事新星大赛
已经开始火热报名了，南京百
事可乐饮料有限公司今年将
再花巨资打造实现年轻人音
乐梦想的舞台，蓝色风暴已经

开始席卷全城。本次大赛覆盖
了江苏省 6大城市，南京、镇

江、扬州、盐城、淮安、徐州都
设有赛点，高校和 KTV成了

PK的舞台，江苏省的冠军将
有机会进军全国总决赛，获
得和百事巨星同台的机会，
同时还将赢得境外自由行的
飞机票，还需要犹豫吗？立即
拨打报名电话：

025-8462250284273005或
者登录 http：//b685326.xici.

net（2006百事新星大赛专

版）或者前往米乐星 KTV
（云南北路 28号）报名。
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目前正在公示的 《南京
市中小学校园用地规划》

（下简称《规划》），引起了
社会各界的强烈关注。有市

民担心，自己孩子所在的学
校标上了待定是否会拆迁？
还有市民欣喜，自己的家就
在名校附近，虽然暂时不是
名校学区，但名校一旦 “原
址扩建”，自己家岂不是成
了看涨的学区房。针对广大

市民的疑问，南京市教育局
发展规划处黄辉处长进行了
详细解答。
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01%《规划》是南京市

规划局和市教育局共同制定
的全市未来教育发展的远景
规划。当前，南京市各项事业
正在按“十一五”发展规划
进行各自的专业性规划，教

育事业与公用事业、社会事
业，包括公交、道路发展等一

样，也在积极进行规划。《规
划》公示结束后，有关部门会
对收集到的意见进行整理，
并对整个规划方案进行调整

后上报市政府审批。一旦审批
通过以政策法规的形式固定
下来后，校园用地将受到保
护，再也不能被随意侵占了。
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01% 简单地说就是四

个字“保护、扩大”。保护的
是中小学校园的用地不被侵
占，扩大的是优质教育资源。
2003年，南京市人大批准通
过了《南京市市区中小学幼
儿园用地规划和保护规定》。
这次出台的《南京市中小学

校园用地规划》，是对该项政
策法规的贯彻和落实，是对

全市中小学校用地的控制和
保护，同时也是更好地贯彻

落实《义务教育法》，努力实
现义务学校就近入学。
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01：这个规划绝不是

对全市中小学校的重新 “洗
牌”。在整个规划中，将涉及
部分学校的原址扩建。由于

历史原因，南京市有一些规模
较小、形状不规整的学校，现
有用地是需要扩充的，有关部
门将按照今年 7月新颁布的

《南京市普通中小学办学条
件标准》的要求，对这些学校
进行调整。这些学校的扩建需
要根据城市发展规划，结合城
市建设和改造的推进，来逐步
进行调整，这样才能适应教育
事业的发展，为孩子的成长提
供更好的学习环境。
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01%规划具体的实施，
包括是否拆迁、何时拆迁、拆

迁的范围等，都要由区县政
府、城市建设等相关部门根据
城市建设发展的情况，比如城
市改造的进程、道路拓宽的需
要、人口的导入情况，以及周
边条件是否成熟等来确定。
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01% 扩建与学区是两

个不同的概念，学校扩建不
等于学区扩大。需扩建的学
校，有的是用地非常紧张，达
不到《南京市普通中小学办
学条件标准》的要求，有的是
为了扩大优质教育资源。增
加校园用地是为了提高办学

条件，提高硬件建设水平，让

学生能够更好就读。同时，学
区的调整需要当地政府根据

居民人口数的变化和周边学
校布局情况来确定，各区县
每年都会将学区调整情况通
过媒体告诉市民。
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01% 对于河西新区中

新建学校的规划，是根据未
来新区人口导入的预测数量
来规划的。这个规划也是为
了保证每个孩子都有学上。
具体地说，我们是根据区人

口的总数，按照“每千人口中
按各70名中小学生”，计算
确定配建相应的学校数量和
规模。今后，在新区建设不断
完善的情况下，区政府会根
据条件成熟的情况逐步配套
建设各类基础教育学校。
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六问《南京市中小学校园用地规划》热点话题
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“虽然还是画在图上，据
说最长要等 15年，可毕竟还

是有希望的。”一位家住玄武
区的南京市民告诉记者，自
己家的学区就在名牌小学，
虽然孩子还没上学，但她最
关心的就是那所小学能不能
扩建，因为现在名校的孩子
实在太多了。这位市民的想

法很有普遍性，在看了快报
公布的规划表后，不少细心
市民将自己家附近的学校规
划认真进行了研究，他们说，
家附近的名校扩大或是新建
一所名校的分校，都是件大
好事。

目前南京历史悠久的名
校都在老城区，而且普遍占
地面积较小，有的甚至连活
动场所都不达标。由于校园
太小，要上的人太多，一些名
校教室里经常人满为患，校
园扩建迫在眉睫。“一个班

50多个人，花钱找人择了校，

心里还不痛快！”石女士如今
住在城东南的新楼里，小区

环境没话说，可就是周围没
有一所质量高的小学，今年
儿子上小学，麻烦事全来了。
石女士说，要是名校的分校
能办到家门口就好了，要是
没希望，她就准备买套二手
房再进城居住，因为小学 6

年后还有中学，孩子天天这
么跑不是个事。

这一现实矛盾正是 《规
划》力争要解决的。《规划》

中指出，一批名牌中小学将
在 2020年前原址扩建，包括
鼓楼区的一中心小学、拉萨
路小学（拉萨路校区）、琅琊
路小学 （本部）、力学小学
（本部） 以及白下区的瑞金
北村小学、游府西街小学、瑞

金路小学、五老村小学。玄武
区的十三中、九中也将在原
址上扩建。南师附中、金陵中
学两所市属名校的本部也将

在原址进行扩建。另外，新规划
规定了今后小学的服务半径控

制在500米左右，初中在 1000
米左右。这也意味着按学区上学
的孩子每天步行即可上学，这样
的承诺也带来了多所学校的新
建计划。记者注意到，许多新建
学校都出现在了一些以往的盲
点地区，有的甚至还没有校名，

仅以新建学校1或2来替代。
更令人欣喜的是，新校都出

现在了很多新楼盘的聚集地和
将要大力开发的地区，鼓楼区今
后将规划新增小学 4所，中学 6
所。正在大力开发的栖霞区计划
新增中小学各 16所，总计 32

所。白下区新增的8所小学和3
所中学则大多建在现在楼盘较
多，但学校较少的城东南地区。
建邺区将新增小学13所、中学

21所，其中特别令人注目的是，
在尚未进行大规模房产开发的
河西南部地区已经规划了10所
新校，可谓配套先行，《规划》中

明确指出，其中8所是新
增九年制义务学校，还有

两所独立高中。
市民许小姐说：“毕

竟现在人们的新居大多离
城市中心较远，与传统名
校有一定距离，如果能在
家门口建上名校的分校，
不仅仅是让优质资源扩
大，且能让更多的孩子在

自己的家门口上学，特别是
完成义务教育，这也让他们

的家人对他们的安全更放
心。”市民金先生说，新建的
学校硬件肯定一流，学生数
也不会太多，如果再能引进
优秀的师资，这样的学校就
是最理想的学校，谁还会拼
命往老城区的名校挤呢！
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继去年 12月 5日下发

《江苏省企业基本养老保险关
系转移接续办法》后，昨天，省
劳动和社会保障厅又下发了具
体操作通知。今后，江苏省参加
企业职工养老保险人员可异地
自由转接基本养老保险关系。

通知规定：从 2005年 12

月5日起，参保人员省内跨地
区流动的，各地社会保险经办
机构应按《转移办法》的规
定，在转移基本养老保险关系
的同时，为其转移个人账户基
金。参保人员在 2005年 12
月 5日前流动并已办理基本

养老保险关系跨地区转出手
续，但因各种原因未办妥转入
手续的，转入地社保经办机构
应为其补办基本养老保险关
系转入手续，不再转移基本养
老保险基金。参保人员 2005
年12月5日以后流动且于本

通知下发前已办结转移和接
续手续，但未转移个人账户基
金的，不再补转。

对符合条件的人员，转入

地经办机构应在 7个工作日
内开具转移接收函并提供开户
银行、账号等信息。转出地经办
机构凭转移接收函和参保人员
的书面申请、身份证件等资料，
办理基本养老保险关系转出手
续，在经本人确认汇出个人账

户基金后，及时将明细情况告
知转入地经办机构。

参保单位和职工之间的
劳动争议不应影响基本养老
保险关系的转移接续。职工跨

地区就业后，原参保单位为其
办理停保又不及时转移养老
保险关系的，参保人员可直接
到社会保险经办机构办理转
移和接续手续。
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